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... — Харитонов был за-
мечательным кандидатом! 
И в 2004-м, и в 2024-м. Про-
сто выборы 2004 и 2024 года 
— это разные выборы. В 2004 
году Владимир Владимиро-
вич [Путин] был на пике по-
пулярности, в определенной 
степени существовал консен-
сус по поводу того, что он 
справился со своим первым 
сроком, а второй срок — за-
вершающий, и надо дать ему 
возможность этот этап прой-
ти. Оппонировать ему уда-
лось только Харитонову, ни 
Глазьеву, ни Хакамаде с Ми-
роновым это не удалось.

В 2024-м ситуация совер-
шенно иная. Это — выборы 
Верховного главнокоманду-
ющего в условиях военных 
действий. Поэтому, как вы 
понимаете, никаких выборов 
в прежнем понимании быть 
не могло.

Кому-то удобнее назы-
вать это референдумом. 
Кому-то — назначением с 
элементами голосования. Но 
мы все понимаем, что это не 
обычные выборы, а специ-
альная выборная операция 
в условиях гибридной войны 
против России!

И при всех изначальных 
разговорах о том, что Запад 
не признает итоги выборов 
в России, Запад де-факто их 
признал. Это в условиях гло-
бального противостояния 
дорогого стоит. Я бы на этом 
закрыл тему об итогах ми-
нувшего электорального ме-
роприятия. Добавлю толь-
ко, что Путин в рамках этих 
выборов решал свои задачи, 
КПРФ — свои.

Доктор политиче-
ских наук, член пре-
зидиума, секретарь 

ЦК КПРФ, депутат 
Госдумы, один из 

основателей Центра 
исследований 

политической куль-
туры России 

Сергей ОБУХОВ:

«Новая газета» опубли-
ковала мое большое интер-
вью. Редакция объективно 
подошла к изложению моей 
позиции, хотя чувствуется, 
что многое из сказанного не 
понравилось. 

ТГ Обухов PRO.

КЛЮЧЕВОЙ 
ЗАПРОС  

на социальную 
справедливость  
В ОБЩЕСТВЕ НЕ 
УДОВЛЕТВОРЕН
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Демчук Эдуард 
02.07.2000 – 01.07.2024
Уроженец Верховья. 
Погиб на Харьковском 
направлении, не дожив 
одного дня до своего 
24-летия. Награжден 
Орденом Мужества 
посмертно. 

Вечная память Вечная память 
ушедшим в вечность ушедшим в вечность 
русским солдатам!русским солдатам!

10 июля в ИА ТАСС состоялась пресс-
конференция КПРФ. В ней приняли уча-
стие Председатель ЦК КПРФ Г. А. Зю-
ганов, первый заместитель Председа-
теля ЦК КПРФ Ю. В. Афонин, замести-
тель Председателя ЦК КПРФ Д. Г. Но-
виков, член Президиума, секретарь ЦК 
КПРФ М. В. Дробот, секретарь ЦК КПРФ 
А. А. Ющенко.

Пресс-конференция была посвящена 
подготовке ко Второму Международно-
му антифашистскому форуму, который 
пройдет в Минске осенью 2024 года. Так-
же обсуждалась тема предстоящих 
региональных выборов. 

Наша ключевая задача — 
победить нацизм, фашизм и капитализм!
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Фронту

Поддержим 
наших защитников! 
Реквизиты для перевода:
Организация: ОРЛОВСКОЕ 
РЕГИОНАЛЬНОЕ ОТДЕЛЕ-
НИЕ ОБЩЕРОССИЙСКОГО 
ОБЩЕСТВЕННОГО 
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОГО 
ФОНДА «РОССИЙСКИЙ 
ДЕТСКИЙ ФОНД»
ИНН: 5751022350
КПП: 575301001
ОГРН/ОГРНИП: 
1025700007970
Счёт: 
40703810647000000407
БИК: 045402601
Наименование Банка: 
ОРЛОВСКОЕ ОТДЕЛЕНИЕ 
№ 8595 ПАО СБЕРБАНК
К/С: 30101810300000000601

Благотворительный фонд 
«За Победу» и Коммунистиче-
ская Партия Российской Феде-
рации передали свыше сорока 
тонн питьевой воды бойцам Ар-
мии России.

Большой вклад в закупку внес-
ли предприниматели из Ульянов-
ской области — генеральный ди-
ректор ООО «СЗ Отрада» Умар 
Асадулаевич Атаев, индивиду-
альный предприниматель Рузан-
на Бакратовна Геворкян и жите-
ли Ульяновской области.

Наши друзья из Херсонского 
регионального отделения КПРФ 
отгрузили и доставили бутилиро-

ванную питьевую воду бойцам в 
подразделения по труднодоступ-
ным точкам на Херсонском на-
правлении.

Основная помощь направ-
лена Ульяновским и Орловским 
военнослужащим. Среди точек 
распределения: 345 и 328 полк, 
154 отдельный разведыватель-
ный батальон «104-й дивизии»; 
отдел военной полиции Херсон-
ской области; 214 танковый полк 
и также ряд спецподразделений, 
выполняющих боевые задачи на 
Херсонском направлении.

Нельзя не отметить вклад 
Орловской области, которая во 
главе с губернатором Андреем 
Клычковым так же, как и мы, ве-
дет постоянную работу по под-
держки Армии России. Хотя нахо-
димся мы в разных местах, задача 
у нас одна и победу мы сможем 
одержать лишь благодаря нашей 
сплоченной совместной работе.

ТГ Za Победу!

Хотел сказать несколько слов 
о нашем главном враге. Не о 
США, не о НАТО, и даже не о ВСУ. 
Всё это враги давно понятные, си-
стемные, чья опасность вполне 
очевидна даже школьникам.

Я о другом враге. О тупом, 
глухом и безразличном ко все-
му чиновнике. О заплывающем 
жире обывателе.

О том, что два с половиной 
года идёт война, а на фронте до 
сих пор враньё и показуха цветут, 
как опиумный мак в таджикском 
огороде! Некоторые «господа 
командиры» уже по третьему ор-
дену получают за взятые на бума-
ге посёлки и деревни. И всё им с 
рук сходит! 

Сколько десятков раз объяв-
ляли Крынки взятыми и очищен-
ными от врага? Сколько раз Ра-
ботино «освобождали»? Сколь-
ко раз докладывали, что Клеще-
евка наша?

...Мы можем выиграть эту 
вой ну только тогда, когда про-
тивник за одного нашего убито-
го солдата будет платить не ме-
нее чем пятью своими! Тогда он 
будет «стачиваться» и дегради-
ровать. Тогда он не сможет нака-
пливать резервы и наступать. Но 
не тогда, когда у нас полки в бес-
смысленных штурмах в лоб ста-
чиваются за неделю «в ноль». 
Потому, что РЭБа нет, дронов кот 
наплакал, а боеприпасы «по ли-
миту».

А сколько у нас полков, где 
по штату полный состав, но как 
только приходит команда насту-
пать, идти вперёд, и задача ста-
вится на полнокровный полк, 
вдруг выясняется, что четверть 
списочного состава — кто в бегах, 
кто не вернулся из отпуска, а кто 
вообще «откупился» получкой от 

фронта и благополучно сидит в 
тылу. А дальше чудес не бывает! 
Полк топчется на месте, бессмыс-
ленно теряя людей и технику. 

Много мы таких «военачаль-
ников» под судом увидели? Я 
лично никого! 

Целый год «дроны» головы 
поднять пехоте не дают, за каж-
дой телегой гоняются роем и це-
лый год мы слышим от военных 
чиновников рассказы о том, что 
«вот-вот», «скоро» эта проблема 
будет решена. Но пока на фрон-
те куда больше видят «народ-
ный РЭБ» — продукцию, произ-
водимую энтузиастами, чем эф-
фективную продукцию государ-
ственного ВПК!

До сих пор большая часть 
дрондетекторов покупается на 
свои кровные бойцами, до сих 
пор непрерывным потоком на 
фронт идут автомобили волотё-
ров, везущие на передовую при-
целы, тепловизоры, «мавики», 
масксети, аптечки, генераторы и 
ещё целый список позарез необ-
ходимого фронту снаряжения.

До сих пор в народных ма-
стерских день и ночь идёт сбор-
ка FPV-шек. Закупка для фронта 
автомобилей, мотоциклов, ква-
дроциклов и прочих средств пе-
редвижения.

За двадцать девять меся-
цев войны государственные кор-
порации не создали ни одного 
транспортного дрона, способно-
го доставить на передовую груз 
и забрать раненных. Энтузиасты 
сделали! Даже летающие гексо-
коптеры! Но на их производство 
денег нет! Зато мы видели кучу 
сюжетов с неуклюжими, тихо-
ходными пулемётными модуля-
ми, которые устарели ещё в эпо-
ху царствования в ВПК Рогози-
на, когда они, собственно гово-
ря, появились! 

Кто на фронте увидел хоть 
что-то, произведённое «нашей 
ДАРПА» — Фондом Перспектив-
ных Технологий? Никто!

Украинские тихоходные дро-
ны уже давно стали бичом при-
граничных и уже совсем не при-
граничных областей, ежедневно 
«вынося» нам своими «облом-
ками» нефтебазы и промышлен-
ные объекты.

Два года мы говорим о том, 
что нам нужны аэростаты ДРЛО 
— толку ноль! 

Мы два года твердим о том, 
что война требует восстановить 
войска ПВО, вернуть в ПВО ис-
требительную авиацию — толку 
ноль! То, что с каждым месяцем 
число дронов противника растёт 
— ну и что! 

Уже два года мы говорим, что 
нашим аэродромам необходимы 
защитные сооружения — укры-
тия для самолётов и основных 
аэродромных объектов. И что? 
Ждём очередной атаки БПЛА на 
очередной аэродром с эпичной 
видеокартинкой от ВСУ горящих 
российских бомбардировщиков?

Мы находимся в очень опас-
ной точке войны. Точке, за кото-
рой мы либо мобилизуемся и до-
давим врага — вырвем у него та-
кую важную для нас победу, тя-
жёлую, кровавую, но ПОБЕДУ. 
Либо груз наших системных про-
блем, чиновничье-бюрократи-
ческой косности, обывательско-
го безразличия и апатии заго-
нят нас в бездонное болото «пе-
ремирия» — отложенной войны, 
к которой враг начнёт готовить-
ся так же энергично, как он гото-
вился к ней восемь лет с 2014 по 
2022 год, создав «с нуля» ВСУ, ко-
торые уже 29 месяцев отчаянно 
и, не щадя себя, воюют с нами не 
на жизнь, а на смерть!

Для нас эти восемь лет стали 
временем упущенных возмож-
ностей, следующие такие восемь 
лет станут временем упущенной 
России.

ТГ Рамзай.
(Телеграм-канал 

Владислава Шурыгина).

Мы находимся в очень 
опасной точке войны
Злые заметки
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Наша ключевая задача — 
победить нацизм, фашизм и капитализм!

(Окончание. Начало на стр. 1).

Со вступительным словом 
обратился к журналистам лидер 
КПРФ Г. А. ЗЮГАНОВ:

— Я хочу поприветство-
вать всех участником пресс-
конференции, все партийные 
организации, наших товарищей 
и друзей по Союзу Компартий и 
патриотическому Союзу.

И я хочу передать вам всем 
привет от наших китайских дру-
зей.

Только что состоялась уни-
кальная, историческая встреча 
ШОС в Астане, на которой была 
принята Декларация о справед-
ливости и согласии в мире. Под 
руководством Президента Пути-
на и Председателя КНР Си Цзинь-
пина выстраивается новая поли-
тика. И эта политика не только 
взаимодействия между нашими 
странами, но, и в мире, в целом.

Сегодня англосаксы и амери-
канцы объявили войну Русскому 
миру. Они объявили врагом но-
мер один Компартию Китая, до-
бившуюся за последние годы са-
мых выдающихся результатов в 
проведении реформ.

Вдумайтесь, за трид-
цать лет Китай увеличил 
свой потенциал почти в 
двадцать раз! Вывел 800 
миллионов человек из 
полной нищеты и бедно-
сти. Реализовал выдаю-
щуюся космическую про-
грамму и уже осваивает 
Луну. За прошлый год они 
совершили более 50 кос-
мических полетов, и все 
без сбоев. Китай стал мас-
терской мира. Его трид-
цать компаний за про-
шлый год произвели 28 
миллионов машин. 

И вы сегодня китайские ма-
шины видите на наших улицах. 
Но первые 156 заводов по рас-
поряжению Сталина в Китае по-
строила Советская страна.

Сегодня мы должны сложить 
наши потенциалы. Потому что 
победа над нацизмом и фашиз-
мом, над новой американской 
агрессией — это совместная клю-
чевая задача. Самый большой 
вклад в Победу над фашизмом, 
германским нацизмом и япон-
ским милитаризмом внесли две 
наших страны — Советский Союз 
и Китай. 

Для нас принципиально важ-
но провести в ближайшее время 
Пленум по борьбе с нацизмом и 

фашизмом, укреплению государ-
ственного патриотизма, воспита-
ния нового поколения. Исклю-
чительно важно, чтобы эти темы 
озвучивались и в ходе предстоя-
щей выборной кампании.

* * *
Ю. В. АФОНИН:

— Наша партия ведет борьбу 
за справедливость и социализм 
на протяжении более 30 лет по-
сле разрушения СССР. 

Большинство жителей 
России понимает, что ка-
питалистический путь раз-
вития ведет нас в тупик.

По данным социологических 
опросов, более 65% граждан на-
шей страны положительно оце-
нивают роль В. И. Ленина и Со-
ветской власти в развитии госу-
дарства. В 2006 году таких людей 
было 40%.

На прошедших президент-
ских выборах нашу партию пред-
ставлял Н. М. Харитонов. В ходе 
избирательной кампании мы 
проехали с ним по всей стране. 
На цифрах и фактах мы доказа-
ли, что перспективы развития со-
циализма в России — это ключе-
вые перспективы. Только социа-
листический путь развития спо-
собен обеспечить нашу безопас-
ность и дать полную гарантию 
устойчивого развития экономики 
и социальной сферы.

По инициативе И. И. Казан-
кова, руководителей народных 
предприятий и КПРФ на днях 
был проведен в Татарстане заме-
чательный праздник «Уяв». Это 
был праздник дружбы народов. 
Ключевая скрепа нашей межна-
циональной дружбы — это ты-
сячелетняя история российского 
государства и русский язык. Не-
случайно в этом году мы отме-
тили 225-летие А. С. Пушкина, в 
Кремлевском дворце провели 
большой концерт, посвященный 
этой дате.

КПРФ — сражающаяся пар-
тия. Мы отправили на Донбасс 
126 гуманитарных конвоев. Во-
семьдесят три коммуниста и ком-
сомольца погибли в ходе СВО. 
Они пали смертью храбрых, за-
щищая Родину.

Важное политическое собы-
тие года — избирательная кам-
пания. У нас есть своя програм-
ма развития страны и регионов. 
Мы выдвигаем ярких и сильных 
кандидатов. В этом году выборы 
состоятся в 83 регионах. Мы вез-
де выдвинули своих кандидатов. 

Более 40 участников СВО вы-
двинуты кандидатами от КПРФ 
на предстоящих выборах. Со-
всем недавно участник СВО от 
КПРФ Виталий Лопухин на до-

срочных выборах стал депутатом 
законодательного собрания Ле-
нинградской области.

Но, к большому сожалению, 
через муниципальный фильтр 
предпринимается попытка не 
допустить до выборов сильных 
кандидатов от КПРФ. Трем на-
шим кандидатам в губернаторы 
было отказано в участии в выбо-
рах. В Санкт-Петербурге, в Орен-
бургской области и в Забайкаль-
ском крае.

За несколько лет не было 
допущено через муниципаль-
ных фильтр более десяти на-
ших кандидатов. Это все уважа-
емые люди, никак не связанные 
с криминалом. На прошлой не-
деле наша фракция внесла в Гос-
думу законопроект об отмене му-
ниципального фильтра для пар-
ламентских партий. Мы считаем, 
что в стране должна быть демо-
кратическая система, основанная 
на подлинном народовластии.

КПРФ выступает за Победу 
над нацизмом. И мы приближа-
ем эту победу!

* * *
Д. Г. НОВИКОВ:

— В последние десятилетия 
глубина, динамика и сложность 
мировых процессов нарастают. 

Любую политическую 
силу сметёт поток исто-
рии, если она не сможет 
точно оценивать собы-
тия, сделать верные вы-
воды, построить на этом 
свои стратегию и тактику.

Тысячи коммунистов на про-
тяжении 30 лет несли людям 
идеалы социализма, большая 
заслуга в этом и у человека, сто-
явшего во главе нашего движе-
ния. Проявив невероятную рабо-
тоспособность, Геннадий Андре-
евич Зюганов не позволил текуч-
ке буден захлестнуть себя и сво-
их соратников. Ни одна партия 
России не ощущала такого дав-
ления, как КПРФ. Но где теперь 
эти партии? Где «СПС»? Где «Наш 
дом Россия»? Что осталось от 
«Яблока»?

А КПРФ по-прежнему нахо-
дится в гуще политических собы-
тий. Наша работа позволила пра-
вительством братских России го-
сударств вопреки предательской 
линии Горбачева-Шеварднадзе 
и Ельцина-Козырева, говорить 
своим народам, перефразируя 
И. В. Сталина, что «горбачевы и 
ельцины приходят и уходят, а на-
род России — остается».

Именно это позволяло 
Г. А. Зюганову, И. И. Мельнико-
ву, Л. И. Калашникову долго и 
небезуспешно консолидировать 

левых Европы, чтобы противо-
стоять попыткам Европарламен-
та и ОБСЕ принимать антирос-
сийские резолюции. Противосто-
ять попыткам уравнять Стали-
на и Гитлера, СССР и нацистскую 
Германию.

Вчера Госдума приняла заяв-
ление с требованием об исклю-
чении Республики Куба из спи-
ска Госдепартамента США госу-
дарств — спонсоров террориз-
ма. Мне, выступая с трибуны Гос-
думы, было несложно представ-
лять данный документ, посколь-
ку Президиум ЦК КПРФ 26 июня 
выступил с соответствующим за-
явлением.

Только что Казбек Тайсаев за-
вершил работу с делегациями, 
которые участвовали в работе 
Исполкома Совета СКП-КПСС. И 
мы по линии Союза Компартий 
провели «сверку часов»: скоор-
динирована работа по подготов-
ке ко II Международному анти-
фашистскому форуму в Минске 
и к 80-летию Победы советско-
го народа в Великой Отечествен-
ной войне.

Есть такое выражение: но-
вое поколение — это новая стра-
на. Наша страна за прошедшие 
десятилетия пережила несколь-
ко разных эпох: 35 лет назад она 
еще чтила подвиги борьбы с фа-
шизмом, прорыва в космос, ос-
воения Целины, строительства 
БАМа. Но уже при Горбачеве на-
чали поднимать головы силы 
грядущего хаоса, разрушения и 
преступлений — антикоммуниз-
ма и антисоветчины, русофобии 
всех мастей.

Позади несколько этапов 
жизни России: силы созидания 
и разрушения никуда не исчез-
ли, те и другие продолжают дей-
ствовать. И мы не вправе отда-
вать новое поколение в руки ре-
акции и регресса.

Мы продолжаем помощь 
Новороссии, начинаем новую 
избирательную кампанию, го-
товим новые законодательные 
инициативы, реализуем широ-
кую программу международно-
го сотрудничества и продолжа-
ем отстаивать ценности социа-
лизма.

* * *
М. В. ДРОБОТ:

— В современном об-
ществе победу определя-
ет тот, кто выиграл битву 
за умы молодых. 

В молодежной политике со-
временные коммунисты активно 
используют позитивный опыт со-
ветской школы.

В СССР удалось создать строй-

ную систему воспитания. Эта си-
стема прошла суровое испытание 
в противостоянии фашизму. Под-
ростки самоотверженно труди-
лись в тылу, принимали участие 
в сражениях. После войны в СССР 
большое внимание уделялось 
интернационально-патриотиче-
скому воспитанию молодежи.

Образование и воспитание 
в Советском Союзе составляли 
целостную систему. Педагоги-
ка тщательно выстраивала меж-
предметные связи. Воспитатель-
ные задачи решались в ходе пре-
подавания истории, литературы, 
русского языка, географии и всех 
остальных предметов, включая 
изучение точных наук.

После 1991 года разрушению 
подверглась, в том числе и совет-
ская система воспитания.

КПРФ является выразитель-
ницей общественного требо-
вания вернуть патриотическое, 
нравственное и трудовое воспи-
тание в школы, колледжи и вузы. 
Мы уже неоднократно заявляли 
о том, что молодежная и детская 
политика в программе КПРФ за-
нимает принципиальное и прио-
ритетное направление.

КПРФ — партия патриотов, 
партия непримиримой борьбы 
с неонацизмом и бандеровщи-
ной. Сегодня, в условиях СВО, 
значение гражданско-патриоти-
ческого воспитания решительно 
возрастает. Огромные пробле-
мы здесь накапливались более 
тридцати лет. Поэтому действо-
вать нужно ответственно и гра-
мотно, и без промедлений.

КПРФ всегда стояла на прин-
ципах интернационализма. Мы 
уверены, что наша страна спра-
вится с современными вызовами. 
Но, после победы нас ждет дру-
гая большая работа по восста-
новлению воспитательной рабо-
ты с детьми и подростками.

Необходимо также задумать-
ся о демографической политике. 
Без крепкой и здоровой нации 
невозможно построить сильное 
государство. Снижение числен-
ности населения, старение нации 
и низкая рождаемость — это те 
проблемы, которые требуют не-
замедлительных и решительных 
действий.

Мы должны создать условия, 
при которых каждая семья в 
России могла бы уверенно смо-
треть в будущее, знать, что го-
сударство поддерживает её, что 
есть все необходимые условия 
для воспитания и образования 
детей. Программы поддержки 
семей «доступное жилье», «ка-
чественная медицина и образо-
вание» — вот те основы, на ко-
торых должна строиться демо-
графическая политика, и это ос-
нова политической программы 
КПРФ.

Важно помнить, что патрио-
тическое воспитание и демогра-
фическая политика идут рука об 
руку. 

Воспитывая патриотов, мы за-
кладываем фундамент для буду-
щего нашей страны. И этот фун-
дамент должен быть крепким, 
чтобы Россия оставалась силь-
ной и независимой державой, 
способной защитить свои инте-
ресы и свои ценности.

Вместе мы справимся с лю-
быми угрозами. Воспитаем поко-
ление, которое будет гордиться 
своей Родиной, будет защищать 
её и строить светлое социа-
листическое будущее.
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* * *
Участники пресс-конфе рен ции ответили 

на вопросы журналистов. Один из них касал-
ся отношений между Россией и Белоруссией.

— Геннадий Андреевич, на днях вам вру-
чили Орден Почета Республики Беларусь от 
Александра Григорьевича Лукашенко. Как 
вы оцениваете роль Белоруссии в существо-
вании Союзного Государства?

— Вы в Белоруссии были? Нет? Сове-
тую. Знаете, мне повезло: я со второго кур-
са «физмата» получил в сентябре повест-
ку в армию. Собрал котомку, и привезли 
меня в вагоне в Белоруссию. Я вышел утром 
под Минском, и строил там танковый поли-
гон. Первого своего сержанта помню и сей-
час в лицо: чудный парень, красивые, очень 
милые черты, великолепная белорусская 
«мова». Потом меня с Белоруссией связало 
все: Орел и Брест были городами-побрати-
мами, в Кобрине я открывал первый, вели-
колепный музей имени А. В. Суворова, был 
на всех заводах у них.

А. Г. Лукашенко приехал к нам в Думу, 
когда решил идти на выборы. Пришел ко 
мне и Н. М. Харитонову, а мы, как опытные 
депутаты, говорим: «Что хотите?». «Хочу вы-
ступить со своей программой». Я посмотрел 
(наверное, только у меня сохранилась его 
предвыборная программа, я ее берегу) ну, и 
мы ему дали возможность.

А. Г. Лукашенко прекрасно выступил, ис-
кренне. В общем, поддержали его. А когда 
он избрался, мы как раз взяли над ним шеф-
ство: все-таки, Белоруссия — это республи-
ка, которая не отказалась от Советского на-
следия. Они провели мирно и демократично 
референдум, сохранив и русский язык, и бе-
лорусскую «мову».

Это республика, которая не пошла по 
пути олигархии и ЦРУшных советников, во 
главе с «чубайсами», путем приватизаций и 
реформ. Эта республика сохранила весь ма-
шиностроительный комплекс: там лучшие 
заводы делали МАЗы — каждый второй или 
третий работают сейчас у нас в карьерах.

Там сохранили все сельхозмашиностро-
ение. Там построен первый электронный за-
вод. А у нас в Зеленограде угробили практи-
чески лучшие заводы, хотя мы производили 
26 % мировой электроники и были ведущей 
электронной державой!

Белоруссия оказалась тем при-
мером, как можно проводить ре-
формы на базе советских достиже-
ний, используя, в том числе, и ры-
ночные механизмы.

А. Г. Лукашенко занимается своей страной 
и защищает подлинный суверенитет. Он ока-
зался мужественным и храбрым человеком. 

 Александр Григорьевич и отметил меня 
почетной наградой, а я ему искренне благо-
дарен. Может, и зря я вам об этом говорю 
(вообще-то на указах это не пишут, это же 
документ исторический) но, внизу написано 
его рукой: «Благодарю за надежность и вер-
ность нашему делу».

Он меня поблагодарил за надежность и 
верность великому делу дружбы, братства 
и справедливости. Поэтому я сегодня еще 
раз публично благодарю Александра Григо-
рьевича Лукашенко и моих друзей и това-
рищей по Союзу Компартий и весь белорус-
ский народ.

Я у них выступал — они проводят Всебе-
лорусский Парламент: две тысячи народу, 
а перед ними отчитываются все министры. 
Они выбрали такую форму демократии, ко-
торая позволяет им успешно и уверенно раз-
виваться.

И еще одно. Сегодня утром передают в 
новостях, что 850 тысяч гектаров леса у нас 
горит. А это не просто лес горит — горит кис-
лород, горит все живое, и это ужасно! А в 
Белоруссии ничего не горит. И в Татарстане 
не горит.

А, почему? А, потому что они сохрани-
ли всю Советскую систему ухода за лесами 
и их воспроизводства. Каждая поляна, каж-
дая лесосека обработаны, и все делается 
для того, чтобы на первой стадии загасить 
самый мелкий пожар.

В Белоруссии лесников больше, чем у 
нас, в огромной России. Я носил ведь доку-
менты в Правительство и говорил: со времен 
Петра I мы создавали эту уникальную систе-
му. К сожалению, реакции нет. А Белоруссии 
поклон — они нам пример показывают.

kprf.ru
(Публикуется в сокращении).

В России действует программа разви-
тия сельских территорий. О ней можно 
услышать из уст Президента или Премье-
ра. Вот только осуществить эту програм-
му в Болховском районе трудно. 

Как пояснили на сходе граждан д. Зна-
менское, прошедшем 28 июня 2024 года, 
Глава района Чиняков Н. В. и начальник 
отдела архитектуры, дорожной деятель-
ности, ЖКХ и транспорта А. В. Овчинни-
ков, д. Знаменское не может войти в фе-
деральную и региональную программы 
комплексного развития сельских терри-
торий, так как нет требуемых программ-
ных условий. 

Два десятка лет назад в д. Знамен-
ское было всё: улицы освещались в ноч-
ное время, работали почтовое отделе-
ние, медицинский пункт, школа, не было 
проблем с водой, с опиловкой старых де-
ревьев, создающих угрозу жизни; рабо-
тал пожарный гидрант, не валялся мусор 
и хлам вокруг деревни. 

Жители были заинтересованы в про-
изводстве сельскохозяйственной продук-
ции, которую могли реализовать в нео-
граниченном количестве. Люди имели 
постоянное место работы. Деревня име-
ла городской вид. Сегодня она пропа-
дает. Добротные жилые дома пустуют и 
зарастают сорняком. От руководителей 
района и Новосинецкого сельского по-
селения в период подготовки к выборам 
обещания льются рекой. Выборы прош-
ли — о деревне власть не вспоминает. 

28 октября 2023 года жители д. Зна-
менское собрались на свой первый сход. 
Они предложили руководству района и 
сельского поселения первоначальные 
мероприятия, которые не требуют боль-
ших затрат, но, по мнению собравшихся, 
будут способствовать сохранению дерев-
ни и привлечению в нее людей на посто-
янное жительство. Сход проходил в при-
сутствии Главы района Чинякова Н. В. и 
Главы сельского поселения Ерохина Д. А., 
которые первоначальные мероприятия 
по сохранению деревни одобрили, заве-
рив, что станут активно содействовать их 
реализации.

Прошло 8 месяцев... Справедливо-
сти ради следует сказать, что два пун-
кта предложенных мероприятий выпол-
нены: установлен автобусный павильон 
и сохранено здание Краснознаменской 
восьмилетней школы. В остальном — всё 
по-прежнему. Фельдшерско-акушерский 
пункт не работает. Последний раз специа-
листы из районной больницы приезжали 
в деревню в сентябре 2023 года. Почто-
вое отделение закрыто, улицы деревни 
не освещаются, заросли сорняком и де-
ревьями, некоторые из которых необхо-
димо срочно спилить, чтобы они не упа-
ли людям на голову. 

По-прежнему половина жителей де-
ревни не может пользоваться качествен-
ной питьевой водой, ходят за ней в к ру-
чью или к речке. Рейсовый автобус до 
райцентра не ходит. Зимой улицы дерев-

ни не очищались от снега. Два раза по-
сле скандала выполнили кое-как эту ра-
боту местные дорожники. Мусор вывоз-
ится нерегулярно. 

Почему? 
Почему к инициативе жителей, стре-

мящихся сохранить Знаменское, долж-
ностные лица поселения и района оста-
лись почти глухи?

28 июня 2024 года знаменцы вновь 
провели сход. Надеялись получить ответ, 
почему их инициатива по сохранению де-
ревни вызывает к себе такое отношение.

В очередной раз получили обещания. 
Примечательно, что Главы сельского по-
селения Ерохина Д. А. на сходе не было — 
ушел в отпуск. Работники поселковой ад-
министрации тоже не пришли. Не получи-
ли указания? Ни один из 7 депутатов сель-
ского поселения (народные избранники) 
тоже не счел нужным быть на сходе. 

Зато на сходе присутствовала пред-
ставитель Департамента местного са-
моуправления областного Правитель-
ства. Жители надеются, что она доведет 
до сведения областного руководства ин-
формацию о бедственном положении 
деревни. А там, глядишь, и руководите-
ли района и сельского поселения станут 
поактивнее в помощи людям. 

Как говорится, надежда умирает по-
следней.

Н. ЛАРИЧЕВ, 
участник двух сходов жителей 

д. Знаменское.

Надежда умирает последней
Инициатива жителей д. Знаменское Новосинецкого сельского поселения 
Болховского района и реакция на нее местных властей

С 1 по 5 июля делегация 
орловских коммунистов и об-
щественников в составе се-
кретаря обкома Евгения Про-
копова, помощника сенато-
ра Российской Федерации Та-
тьяны Лавуновой, проректора 
университета политической 
культуры Юлии Шепелевой и 
активистки пионерского дви-
жения Марии Шепелевой по-
сетила республику Беларусь. 
Основное место в программе 
визита занимали встречи с то-
варищами по Коммунистиче-
ской партии Беларуси (КПБ), 

общественниками, налажива-
ние взаимодействия в сфере 
образования и культуры, по-
сещение достопримечатель-
ных и памятных мест Могилев-
ской области.

Дружественный визит про-
ходил в дни празднования го-
сударственного праздника ре-
спублики Беларусь — дня не-
зависимости и 80-й годовщины 
освобождения Белоруссии от 
немецко-фашистских захват-
чиков, что, безусловно, прида-
вало особое значение всем ме-
роприятиям. В первые дни ви-

зита удалось пообщаться с ру-
ководителями и коммуниста-
ми Могилевского городско-
го комитета КПБ, директором 
школы 39 г. Могилёва Алексан-
дром Фёдоровичем Соловьём.

Были заключены соглаше-
ния о дружбе и сотрудниче-
стве между нашими школа-
ми. Интересный диалог состо-
ялся в Могилёвском институ-
те развития образования, где 
орловцев познакомили с исто-
рией развития образования 
на Могилевской земле, новы-
ми трендами и перспектива-
ми в области образования Бе-
ларуси. Была достигнута дого-
ворённость о совместном про-
ведении научно-практических 
конференций.

Незабываемые впечатле-
ния оказали на нашу делега-
ция посещение города Бобруй-
ска и встречи с партийным ак-
тивом городской организации. 
Прекрасный город и люди, ко-
торые чтят и помнят историю 
и ежедневным трудом созда-
ют настоящее и будущее сво-
ей малой родины. Особое ме-
сто во время визита занима-
ли мероприятия, посвящен-
ные освобождению республи-
ки Беларусь от немецко-фа-
шистских захватчиков и посе-
щение, связанных с этим пери-
одом истории, памятные мест.

3 июля состоялся митинг 
памяти на Буйническом поле, 
где наша делегации вместе с 
коммунистами областного от-
деления КПБ возложила цве-
ты и почтила память погиб-
ших героев, павших за свобо-
ду и независимость нашей об-
щей Родины. В этот же день 
состоялась встреча с предста-
вителями областной ветеран-
ской организации, руководи-
телем областной организа-
ции Союза писателей Алек-

сандром Николаевичем Казе-
ко. Была достигнута предва-
рительная договорённость о 
совместном сотрудничестве и 
взаимодействии. 

Грандиозным и масштаб-
ным 3 июля стал вечерний 
праздничный концерт и салют 
в честь дня республики Бела-
русь. В нем приняли участие 
лучшие творческие коллекти-
вы Могилевской области и го-
сти из России. В заключитель-
ные дни визита наша делега-
ции приняла участие в памят-
ном мероприятии на мемори-
але в деревни Бортки, где в 
июне 1942 года фашисты со-
жгли заживо свыше 2000 жи-
телей этой и окрестных дере-
вень. Этого нельзя забывать, 
ибо забвение порождает по-
вторение трагедии...

Отдали долг памяти ор-
ловские коммунисты и поко-
лению детей войны, посетив 
памятное место и захороне-
ния свидетелей того страш-
ного военного времени. «Ни-
кто не забыт, ничто не забы-
то» — это то, что позволяет из 
поколения в поколение пере-
давать нашу историю, делает 
нас свободными и независи-
мыми, сохраняет традиции и 
идентичность.

Белорусы помнят историю 
и бережно её хранят, создают 
новые мемориалы и облаго-
раживают имеющиеся. На об-
ратном пути домой мы по тра-
диции посетили памятник на-
шему земляку Николаю Вла-
димировичу Сиротинину. При-
ятно было увидеть цветы у 
монумента, который располо-
жен вдоль дороги у деревни 
под городом Кричевом. 

Значит, жива память и не 
меркнет подвиг советского 
солдата!



Братская Белоруссия
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КЛЮЧЕВОЙ ЗАПРОС  
на социальную справедливость  
В ОБЩЕСТВЕ НЕ УДОВЛЕТВОРЕН

(Окончание. Начало на стр. 1).

Любая партия помимо 
агитации за кандидатов 
должна заниматься про-
пагандой. Мы вовсю ис-

пользовали государственные ре-
сурсы для пропаганды своей по-
зиции и программы. Когда мы 
начинали агитацию, антикапита-
листический лозунг Харитонова 
одобряли около 15% опрошен-
ных. Закончили мы по социоло-
гии (даже не нашей!) с 40 про-
центами одобрения и внимания 
к лозунгу. Это очень хороший ре-
зультат.

По сути дела, за государствен-
ный счет мы не просто внесли в 
общество антикапиталистиче-
скую риторику, но поставили во-
прос: куда развиваться стране? 

Все скажут: социализм, ка-
питализм — это же большая аб-
стракция. Но за этой абстракци-
ей стоит выбор образа будуще-
го. И никуда от этого не деться, 
в том числе, партии власти. Она 
вынуждена откликаться на нашу 
риторику: если помните, Влади-
мир Владимирович уже объяв-
лял, что капитализм себя исчер-
пал. Глава Министерства разви-
тия Дальнего Востока и Аркти-
ки Алексей Чекунков заявил, что 
в России пришло время «патрио-
тического социализма»! 

Я лично воспринимаю 
современную россий-
скую власть как победив-
шую Октябрь Февраль-
скую революцию, наслед-
ников «февралистов». С 
одной стороны, допуска-
ются красные знамена и 
социалистическая рито-
рика, с другой — всепо-
жирающая олигархия и 
угодный Западу либера-
лизм. Правда, «февра-
листы» в 1917 году дока-
зали свою несостоятель-
ность, и после Февраля 
и фактически краха госу-
дарственности, до кото-
рого довели либералы, 
была Октябрьская рево-
люция. Посмотрим, как 
на нынешнем этапе исто-
рии «февралисты» будут 
отвечать на вызовы, на 
которые не смогли отве-
тить в 1917-м. А страна — 
перед теми же вызовами, 
перед угрозой потери го-
сударственности.

Перед людьми сейчас стоит 
очень много вопросов — баналь-
но — выживания. И за ними со-
циализм и капитализм действи-
тельно кажутся абстракцией. Од-
нако любая политическая пар-
тия, которая стремится к власти 
и говорит о проекте будущего, 

обязана редуцировать общефе-
деральную абстрактную повест-
ку в конкретные политические 
действия. Антиолигархическая 
риторика КПРФ — прямая про-
изводная от наших целей. Так 
же как и борьба против тоталь-
ной приватизации. Антипод при-
ватизации — национализация, 
это тоже мера из арсенала бур-
жуазной политики, — но она, по 
крайней мере, позволит норма-
лизовать общественные отноше-
ния и является ступенью для пе-
рехода к социалистическим от-
ношениям.

Мы понимаем, что просто 
говорить с людьми на местном 
уровне про капитализм и соци-
ализм — непродуктивно. Но в 
общей пропаганде людям надо 
указывать на корень всех бед. 
Россия отказалась от советско-
го проекта, более 30 лет назад 
поставив примат капитала над 
трудом, — а мы предлагаем по-
другому, чтобы труд и его инте-
ресы были главными в обществе.

Это важно в свете того, что 
в России тридцать лет отрицали 
проект СССР и реализовывали 
проект вхождения России в За-
пад, пусть даже на задворки, на 
правах безгласной периферии, а 
теперь этот план провалился. И 
перед всеми стоят вопросы: «Что 
дальше? Кто мы? Куда идем?»

Владимир Ильич Ленин тоже 
занимался политическими дого-
воренностями. Если мы вспом-
ним, после корниловского мя-
тежа в августе 1917 года Ленин 
де-факто договорился с Керен-
ским, и они вместе воюют про-
тив Корнилова, его мятежа. Бла-
годаря этому и произошла осе-
нью большевизация Советов в 
крупных городах, что позволило 
перетянуть власть от Временно-
го правительства к Советам, ра-
нее не желавшим ее брать. Весь 
вопрос в том, какие цели перед 
тобой во всевозможных догово-
ренностях, видишь ли ты за ними 
перспективу, или они сиюминут-
ны, конъюнктурны?

Одна из тактических целей 
КПРФ сегодня: в условиях специ-
альной военной операции, ре-
альных ограничений оппозици-
онной политической деятельно-
сти — сохранить структуру и соз-
дать возможности для дальней-

шей легальной активной работы 
партии.

Я вот буквально недавно вы-
ступал перед партийным акти-
вом. И «пришел в ужас»! В зале 
одна молодежь! Где средний 
возраст? Где ветераны? В член-
ской базе произошли настолько 
разительные перемены, что уже 
перед высшим руководством 
партии стоит настоятельный во-
прос: нужно искать и формиро-
вать адекватный их восприятию 
политический язык для общения 
с молодым партактивом. Хотя, 
конечно, никуда и возрастной ак-
тив не делся и не денется.

В 1990-е годы такая ри-
торика царила: мол, ско-
ро все сторонники ком-
мунизма вымрут. Об этом 
любил говаривать Чубайс. 
Где Чубайс? 

А сторонники КПРФ что-то 
все никак не вымрут…

Кстати, когда Путин говорит, 
что нельзя возрождать СССР 2.0, 
он повторяет основную мантру 
проекта «вхождения России в Ев-
ропу». Тогда в части спецслужб 
и либерально ориентирован-
ной группе партийно-советско-
го аппарата доминировало мне-
ние: давайте избавимся от «бал-
ласта» национальных республик 
СССР, либерализируем экономи-
ку, сбросим имперские амбиции 
и все связанные с этим обремене-
ния от космоса, ВПК до армии — 
и будет Европа от Атлантики до 
Владивостока и наконец будем 
пить баварское пиво.

Весь мир стоит перед про-
блемой кризиса классических 
партий. Но при всех сложностях 
этих институций общество ни-
чего нового не родило. Обрати-
те внимание — даже такой изна-
чально большой противник пар-
тийных структур, как Александр 
Григорьевич Лукашенко, вынуж-
ден к 30-летию своей политиче-
ской карьеры возрождать нор-
мальную политическую систему 
в стране. Оказалось, что он «ви-
сит в воздухе», ему в политпро-
странстве не на что опереться, 
как показал кризис после прези-
дентских выборов 2020 года. Да, 
административно-бюрократиче-

ский аппарат в нынешней систе-
ме хоть в Белоруссии, хоть в Рос-
сии много значит, но только на 
него, как мы увидели на приме-
ре мятежа Пригожина, опереться 
в кризис очень трудно. Он тут же 
разбегается или пребывает в па-
раличе при любом катаклизме.

По всем опросам — от прави-
тельственного ВЦИОМа до наше-
го ЦИПКРа — в 2021 году суще-
ствовало равновесие двух поли-
тических сил: «Единая Россия» и 
КПРФ. Конечно, и ДЭГ, и различ-
ные «надомнопеньковые» мани-
пуляции, и электоральные султа-
наты позволили получить в Гос-
думе ныне имеющийся резуль-
тат доминирования «Единой Рос-
сии». Но в Кремле-то понима-
ют, что тогда силы были равны, и 
продолжают делать выводы. 

Базовые потребности 
никто не отменял — и, 
если власть не способна 
их удовлетворять, возни-
кает дисфункция. По ме-
лочам государство научи-
лось реагировать — все 
эти Центры управления 
регионом, АНО «Диалог», 
мониторинг социальных 
сетей… Но ключевой за-
прос — на социальную 
справедливость — в об-
ществе не удовлетворен. 
В этом главное недоволь-
ство. Отсюда и запрос на 
социализм.

По данным Института соци-
ологии, социализм в России как 
форму организации общества 
поддержали бы 48% процен-
тов опрошенных — небывалая 
с 90-х годов доля. Другое дело, 
что граждане понимают под со-
циальной справедливостью и со-
циализмом? Для меня как для 
исследователя стало большой 
сложностью то, что на вопрос 
«есть ли в нашем обществе со-
циальная справедливость», до 
СВО лишь 2% отвечали «полно-
стью согласен», а после ее нача-
ла — 21%. Это не нарисованные 
цифры, это наше исследование 
ЦИПКР!

И я пытаюсь понять: а что же 
такого справедливого в повсед-
невной жизни произошло с на-
чалом СВО? Возможно, как спра-
ведливость воспринимаются вы-
платы, сам геополитический раз-
ворот, смена риторики власти…

Впрочем, я смотрю в будущее 
оптимистично. 

СВО запустила в эко-
номике процессы, кото-
рые вскоре скажутся на 
политике. Впрыскивание 
ресурсов в подъем ВПК, 
промышленности, сель-
ское хозяйство порожда-
ет резкий спрос на квали-
фицированную рабочую 
силу. А квалифицирован-
ный работяга, особенно 
политизированный, стра-
шен для власти, прово-
дящей либеральный со-
циально-экономический 
курс.

В свою очередь, запрос на 
порядок никуда не делся, но он 
на 2—3-м месте. А дальше идут 
цены, в отдельных регионах — 
транспортная доступность. 

В запросе общества 
содержится «вилка» для 
власти: народ требует 
раскулачить олигархов. 
А власть не хочет раску-
лачивать свою базу под-
держки. Это одно из глав-
ных противоречий. При 
всей мимикрии под совет-
ские ценности.

Так что в политике у нас впе-
реди очень много неожиданно-
стей и крутых поворотов. Кто не 
участвует — пристегните ремни. 
Но лучше участвовать и быть со-
творцом своего будущего и буду-
щего своей страны.

Выдержки из материала 
«Новой газеты» «Сергей Обухов 

о протестном электорате, 
границах политических 

договоренностей и о том, 
«кто, если не Путин?»

Отделение Социального фон-
да России по Орловской области 
реализует ряд мер социальной 
поддержки для граждан, под-
вергшихся воздействию радиа-
ции. В списке мер — оплата до-
полнительного отпуска, поло-
женного за работу в Чернобыль-
ской зоне. 

В текущем году региональное 
Отделение уже оплатило допол-
нительный отпуск 2 777 орловча-
нам.

Работающим на территории 

с льготным социально-эконо-
мическим статусом (Чернобыль-
ская зона) положен дополни-
тельный оплачиваемый отпуск 
в количестве 7 дней, при усло-
вии проживания (работы) в Чер-
нобыльской зоне до 02.12.1995 
года. Для получения компенса-
ции за дополнительный отпуск 
орловчане должны лично по-
дать соответствующее заявле-
ние в клиентскую службу реги-
онального Отделения по месту 
жительства, МФЦ. Также можно 

воспользоваться электронными 
сервисами и отправить заявле-
ние через портал госуслуг. В те-
чение 5 рабочих дней решение 
будет принято. Размер компен-
сации рассчитывается работо-
дателем, после чего ее выпла-
чивает региональное Отделе-
ние СФР. 

Для подачи заявления потре-
буются: 

— паспорт или другой доку-
мент, удостоверяющий личность;

— справка-расчет с работы о 

среднем заработке с указанием 
итоговой суммы к выплате и пе-
риодом, за который предостав-
ляется отпуск;

— сведения о работе в зоне 
радиоактивного загрязнения;

— сведения, подтверждаю-
щие факт проживания (работы) 
в зоне радиоактивного загряз-
нения в период до 02.12.1995 
года.

Если у вас остались вопро-
сы, вы всегда можете обра-

титься за консультацией в еди-
ный контакт-центр по телефо-
ну: 8-800-200-1214 (звонок бес-
платный) или в территориаль-
ный орган СФР. Адрес ближай-
шей клиентской службы можно 
уточнить на сайте СФР (режим 
работы: c понедельника по чет-
верг с 9.00 до 18.00, пятница с 
09.00 до 16.45).

По информации Отделения 
Социального фонда России 

по Орловской области.

Дополнительный отпуск, 
положенный за работу в Чернобыльской зоне
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В Государственной Думе со-
стоялось голосование во втором 
чтении по законопроекту о на-
логовой реформе. Всего посту-
пило 225 поправок, значитель-
ная часть — от фракции КПРФ. 
Голосование по поправкам еще 
раз показало классовый харак-
тер налоговых новаций прави-
тельства и «Единой России».

По налогу на доходы фи-
зических лиц в связи с рефор-
мой власти много говорили о 
справедливости. Но, по мнению 
КПРФ и большинства граждан 
справедливость должна быть в 
том, чтобы богатые и сверхбога-
тые платили больше, а бедные 
— меньше, либо не платили ни-
чего. 

Собственно, на это и направ-
лена та шкала, которую предло-
жил от имени фракции КПРФ де-
путат Алексей Куринный: прин-
ципиально освободить от подо-
ходного налога тех лиц, которые 
получают доход в течение года 
меньше 12 минимальных разме-
ров оплаты труда;

оставить прежнюю шка-
лу 13-процентного налога до 5 
миллионов доходов в течение 
года, так как правительственное 
опускание этой планки до 2,4 
млн доходов фактически ухуд-
шит положение среднего клас-

са и работников северных тер-
риторий;

поднять подоходный на-
лог для богатых: 15 процентов 
— для доходов от 5 до 7,5 млн, 
18 проц. — от 7,5 до 20 млн, 20 
проц. — с 20 до 50 млн, 22 проц. 
— от 50 до 100 млн, и 30 проц. 
— при доходах больше 100 млн. 
руб. в год.

КПРФ хочет заставить сегод-
ня наших богатых и сверхбога-
тых граждан платить больше. 
Иначе для них получается сла-
бый налоговый режим — всего 
15 проц. по дивидендам. А у нас 
многие хозяева не получают за-
работную плату на предприяти-
ях, они получают их в виде диви-
дендов. По итогам голосования 
«за» эти поправки КПРФ про-
голосовало лишь 97 депутатов 
КПРФ и СРЗП, а 352 депутата ЕР 
и ЛДПР не голосовали.

Фракция КПРФ предложи-
ла ввести налог на сверхдоходы 
олигархов в размере 47%. Депу-
тат Николай Арефьев обосно-
вал, почему. Депутатами-комму-
нистами был взят опыт 34 госу-
дарств. В этих 34 развитых госу-
дарствах самая распространен-
ная ставка — 47 процентов. На-
верное, там думают о государ-
стве для того, чтобы не плодить 
олигархию. 

А вот в России в прошлом 
году олигархи получили 38 мил-
лиардов долларов, банкиры по-
лучили — 3,3 трлн руб., а бюд-
жет исполнен с дефицитом бо-
лее чем 3 трлн руб. Между тем 
у нашего государства огромные 
долги перед народом. 

Власть советские вклады до 
сих пор не вернула нашим лю-
дям, у нас накопительная пен-
сия до сих пор не выдается, 78 
тыс. аварийных домов не рас-
селяются, 16 тыс. в этом году 
домов было подтоплено, и 
людей надо отселять. А денег 
на это нет. Вот и предлагается 
поднять ставку на сверхдохо-
ды до 47 процентов, чтобы ре-

шить эти вопросы.
По итогам голосования «за» 

эти поправки КПРФ проголосо-
вало лишь 59 депутатов КПРФ, а 
391 депутат ЕР, ЛДПР, НЛ и СРЗП 
не голосовали или воздержа-
лись.

Кстати, представи-
тель «Единой России» 
депутат Макаров толь-
ко и смог возразить, что 
КПРФ опять хочет «от-
нять и поделить». При-
шлось ему напомнить, 
что отнять и разделить 
— это про партию вла-
сти: «это вы отняли у лю-
дей бесплатное образо-
вание, бесплатное здра-
воохранение, бесплат-
ное жильё, а теперь 
триллионами ваши став-
ленники получают дохо-
ды».

Депутат-коммунист Денис 
Парфенов предложил увеличить 
вдвое предел ставки, которую 
субъекты РФ могут устанавли-
вать в отношении налога на не-
движимое имущество сверхбо-
гачей, стоимость которого пре-
вышает 300 миллионов рублей; 
сделать 5 процентов вместо ны-
нешних 2,5.

По итогам голосования «за» 
эти поправки КПРФ проголосо-
вало лишь 57 депутатов КПРФ, а 
391 депутат ЕР, ЛДПР, НЛ и СРЗП 
не голосовали, были против или 
воздержались.

Итоги голосование «ЕР», 
ЛДПР и «Новых людей» про-
тив поддержки поправок КПРФ, 
устанавливающих дополнитель-
ные обременения для олигар-
хии, вновь показали классовое 
про-олигархическое нутро этих 
парламентских партий.

ТГ Обухов PRO

9 июля Госдума рассматрива-
ла во втором чтении важнейший 
законопроект — об изменениях 
налоговой системы.

В этих налоговых изменени-
ях два главных пункта: введение 
прогрессивного налога и увели-
чение налога на прибыль пред-
приятий с 20 до 25%.

Фракция КПРФ внесла по-
правки, которые должны были 
серьезно скорректировать за-
конопроект, но практически все 
они были отвергнуты думским 
большинством.

В чем главные пороки приня-
того законопроекта?

Шкала подоходного налога 
(НДФЛ) — очень «плоская». Бо-
гатые по-прежнему будут пла-
тить слишком мало. Самая вы-
сокая ставка налога (для тех, кто 
получает более 50 млн рублей в 

год) — всего 22%.
Мы проанализировали нало-

говые системы 34 наиболее раз-
витых государств мира. Самая 
низкая ставка налога на доходы 
самых богатых составляет 28%. А 
наиболее распространенная — 
47%. Есть и более высокие став-
ки: во Франции — 54,5%, в Ав-
стрии — 55%.

Одной из наших поправок мы 
и предложили установить став-
ку налога на доходы российских 
сверхбогатых в 47%.

Мы также предложили не 
повышать налоги для среднего 
класса (тех, кто зарабатывает до 
5 млн руб. в год) и полностью от-
менить взимание НДФЛ с самых 
бедных (тех, у кого доходы со-
ставляют менее 12 МРОТ в год).

Кстати, в прошлом году ви-
це-премьер Голикова признала, 

что в России порядка 6 миллио-
нов работающих людей не полу-
чают даже МРОТ. Какие еще на-
логи можно брать с этих людей?

Представители партии власти 
снова пытались пугать тем, что 
при таком повышении налогов 
богатые убегут в более выгодные 
налоговые юрисдикции. Хватит 
уже это повторять. Во-первых, в 
большинстве государств налоги 
на богатых выше, чем в России, 
а, во-вторых, в нынешней между-
народной обстановке бежать на-
шим богатым в общем-то некуда.

Также мы предлагали обяза-
тельно распространить прогрес-
сивную шкалу на доходы от ди-
видендов. Но партия власти бло-
кировала нашу поправку, сохра-
нив для дивидендов ставку нало-
га всего в 15%.

А ведь речь идет об огромных 

доходах. Обнародованы данные 
Bloomberg, согласно которым 
всего 12 российских олигархов 
получили за 2023 год и первый 
квартал 2024 года дивиденды на 
сумму 1 трлн рублей.

Почему же эти гигантские до-
ходы должны облагаться нало-
гом по ставке, которая лишь на 
2% больше, чем та, по которой 
платит налог со своей зарплаты 
учительница или медсестра? Это 
же дикость!

Своей поправкой мы также 
предлагали не повышать налог 
на прибыль с 20 до 25%. Поче-
му? Да потому что частный биз-
нес просто переложит этот рост 
налога на потребителей, подняв 
цены на товары и услуги.

Что получается в реальности? 
Ставка налога для большинства 
населения остается на уровне 

13%, но из-за повышения налога 
на прибыль, который подстегнет 
рост цен, реальный уровень жиз-
ни только упадет.

Без принятия поправок, пред-
ложенных КПРФ, результатом на-
логовых изменений может стать 
следующее: богатые останутся в 
крайне льготных условиях (если 
сравнивать с налогами на их до-
ходы в большинстве стран), а 
бедные станут беднее.

КПРФ в течение многих лет 
настаивала на введении прогрес-
сивного налога. В этом году власть 
наконец-то пришла к тому, чтобы 
реализовать нашу идею. Но стра-
не необходимо настоящее про-
грессивное налогообложение. 
Как в развитых странах мира, где 
сверхбогатых заставляют раско-
шелиться по-настоящему.

Юрий АФОНИН.

Партия власти блокировала поправки КПРФ,
которые могли сделать налоговую систему 
по-настоящему справедливой

PRO классовую сущность 
налоговой реформы
и голосование в Думе поправок КПРФ к Налоговому Кодексу

Расходы на улучшение 
условий охраны 

труда можно 
компенсировать

Страхователи до 1 августа текущего года могут подать в Отде-
ление СФР по Орловской области заявление о финансовом обе-
спечении предупредительных мер по сокращению производ-
ственного травматизма. 

Страхователи, планирующие потратить средства в этом году 
на улучшение условий охраны труда и возместить свои расходы 
за счет регионального Отделения, должны поторопиться. Заяв-
ления принимаются до 1 августа. 

Заявление на финансовое обеспечение предупредительных 
мер можно подать на портале госуслуг, обратиться лично в кли-
ентские службы регионального Отделения СФР или направить 
его Почтой России. 

Электронное заявление — самый простой способ. Специали-
сты регионального Отделения СФР в течение 10 рабочих дней, 
следующих за днем подачи заявления, вынесут решение. Резуль-
тат рассмотрения будет направлен в личный кабинет страхова-
теля на портале госуслуг. 

Подтвердить произведенные расходы и получить компен-
сацию можно будет до 15 декабря, обратившись в Отделение 
СФР по Орловской области с заявлением о возмещении и не-
обходимым пакетом документов: актом выполненных работ, 
платежным поручением, универсальным платежным докумен-
том, сводной ведомостью с результатами специальной оценки 
условий труда, заключительным актом о прохождении медос-
мотров, отрывными талонами, копией удостоверения о про-
хождении обучения. 

Финансовому обеспечению подлежат 17 мероприятий по ох-
ране труда. Ознакомиться с полным перечнем можно в Прика-
зе Минтруда России от 14.07.2021 № 467н. В Орловской области 
наиболее востребованы обязательные периодические медицин-
ские осмотры, специальная оценка условий труда, приобретение 
работникам средств индивидуальной защиты и обучение по ох-
ране труда. 

«В 2023 году 248 страхователей получили финансирование по 
программе предупредительных мер. Почти 56 млн. рублей были 
вложены в проведение специальной оценки условий труда, при-
обретение сертифицированных средств индивидуальной защи-
ты, санаторно-курортных путевок, проведение медосмотров», 
— отметила управляющий регионального Отделения СФР Анна 
Елисеева. 

Если у страхователей Орловской области остались вопросы, 
касающиеся предупредительных мер профилактики несчастных 
случаев на производстве, то получить консультацию специали-
ста регионального Социального фонда можно по телефону: 8 
(4862) 54-80-30 или лично, обратившись в территориальный ор-
ган СФР по месту регистрации/пребывания (режим работы: c по-
недельника по четверг с 9.00 до 18.00, пятница с 09.00 до 16.45). 

По информации Отделения 
Социального фонда России 

по Орловской области.
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Талантливые люди!
8 июля приехал насладиться творческими 

коллективами, подворьями и многим другим, 
что с воодушевлением представлял Орловский 
муниципальный округ. В очередной раз убедил-
ся, что Орловский МО — не только самый боль-
шой по численности, но, наверняка и один из са-
мых богатых по количеству талантливых людей 
среди всех районов Орловской области. 

Невозможно не удивляться разнообразию 
продукции, производимой местными предпри-
нимателями на территории Орловского МО! 

Детей порадовало огромное количество игру-
шек, ценителей — обилие поделок, созданных 
искусными мастерами. И для взрослых, и для де-
тей работали подворья с мастер-классами, в ко-
торых участвовали все желающие. Каждая семья 
могла найти себе занятие, кто-то вышивал, кто-
то рисовал, кто-то вязал. День района получил-
ся по-настоящему масштабным. Были приглаше-
ны первые лица Орловской области во главе с гу-
бернатором Андреем Евгеньевичем Клычковым, 
который вместе с сыном попробовал себя в про-
фессии плотника. Развлечений хватило всем го-
стям, и всех гостей накормили и напоили тради-
ционными русскими закусками и напитками.

А еще была представлена выставка ретро-ав-
томобилей, которой я как автолюбитель был не-
обычайно рад, — полюбовался замечательны-
ми образцами советского автопрома. Уверен, 
что многие оценили эту инициативу, ведь еще 7 
июля выставки не было на территории поселка 
Стрелецкого. 

Жителей Орловского МО — с Днем образо-
вания района!

Павел СТЕПАНОВ,
депутат Орловского окружного Совета.

В поселке Стрелецком Ор-
ловского муниципального округа 
прошло масштабное мероприя-
тие — «День русского поля». Оно 
стало итоговым событием Аграр-
ной недели Орловской области. 
На Орловщину приехали делега-
ции из разных регионов России и 
стран ближнего зарубежья, веду-
щие ученые, аграрии, представи-
тели федеральной и региональ-
ной власти, депутаты, бизнесме-
ны, руководители крупных пред-
приятий в сфере АПК. В числе вы-
соких гостей — Председатель ко-
митета Государственной Думы по 
аграрным вопросам Владимир 
Кашин, депутаты Госдумы, пред-
ставители Минсельхоза РФ и пра-
вительства области, сенаторы. На 
праздник собрались, несмотря 
на жару, сотни жителей и гостей 
области.

Открывая деловую програм-
му, губернатор Орловской об-
ласти А. Е. Клычков отметил, 
что Орловщина — это хлебная 

приятий страны. Их стенды с по-
лезной информацией и коорди-
натами оказались в центре вни-
мания. Впечатляюще, к примеру, 
выглядели комбайны и трактора 
Ростсельмаша. 

Крупнейший российский про-
изводитель сельхозтехник — 
компания Ростсельмаш — уже 
постоянный участник Дня русско-
го поля, и всегда стремится уди-
вить новинками. На этот раз про-
изводитель представил свои луч-
шие образцы прицепных и само-

Русское полеРусское поле
стрировали беспилотные лета-
тельные аппараты, которые се-
годня служат для защиты граж-
данских объектов, в том числе, и 
в сельском хозяйстве.

...Свою продукцию презен-
товали подсобные хозяйства об-
ласти и фермерские подворья. 
Для любителей вкусной и каче-
ственной еды организовали вы-
ставку-дегустацию «Сделано в 
России. Выбираем Орловское». 
Чего тут только не было — мед, 
сыры, фермерские мясные и 
колбасные деликатесы, рапсо-
вое и подсолнечное масло, сла-
дости, пряники, мороженое, ли-
монад, квас!

Трапезная-кондитерская 
«Вятского Посада» угощала аро-
матной выпечкой, румяными бу-
лочками, пирожками и рогали-
ками. А ещё были мастер-клас-
сы, специалисты делились с го-
стями творческими секретами 
по плетению венков. Неподале-
ку, на отдельных лотках — изде-
лия народных промыслов, глиня-
ные игрушки и посуда, рушники, 
матрешки.

В рамках праздничной про-
граммы проводились конно-
спортивные состязания, выстав-
ка птицеводства и кроликовод-
ства. В этот день дети и взрос-
лые с удовольствием плели вен-
ки из березы, любовались деко-
ративными голубями, курами, ут-
ками и даже павлином, аплоди-
ровали наездникам, демонстри-
рующим мастерство вер-
ховой езды и джигитовки.

ходных машин — 10 единиц. Сре-
ди них одна из самых популяр-
ных машин — трактор Ростсель-
маш 2400. Кстати, благодаря тех-
нике Ростсельмаша на полях Ор-
ловщины был установлен рекорд 
России по намолоту и урожайно-
сти зерновых. 

Свои машины привез Киров-
ский завод, другие предприя-
тия. Работу новой техники мож-
но было увидеть в действии, по-
смотреть её возможности в ди-
намике. А желающие с удоволь-
ствием фотографировались на 
фоне комбайна или в кабине 
трактора.

На одном из стендов демон-

житница России и нам есть чем 
гордиться. «Мы выполняем за-
дачи, поставленные руковод-
ством страны, по укреплению 
продовольственной безопасно-
сти. На протяжении последних 
пяти лет в регионе в два с лиш-
ним раза выросли объемы про-
изводства сельскохозяйствен-
ной продукции. Аграрии обла-
сти выращивают богатые уро-
жаи. Так, в прошлом году полу-
чено 5 млн. тонн зерновых, зер-
нобобовых и масличных куль-
тур. Собран рекордный урожай 
рапса и сои. Орловская область 
занимает первое место в ЦФО и 
второе место в России по гречи-
хе и рапсу.

Средняя урожайность зерно-
вых и масличных культур — одна 
из лучших по стране, регион вхо-

дит в десятку ли-
деров по этим 
показателям, — 
продолжил гу-
бернатор. — В 
2023-м году на 
полях опытного 
хозяйства «Щел-

ково Агрохим» установлена са-
мая высокая урожайность ози-
мой пшеницы в России — 122,6 ц/ 
га. Все эти впечатляющие дости-
жения были бы невозможны без 
эффективной работы Федераль-
ного научного центра зернобо-
бовых и крупяных культур, вклю-
чая Шатиловскую и Стрелецкую 
опытные станции».

В торжественной обстановке, 
уже по традиции, передовики аг-
ропромышленного комплекса 
получили заслуженные награды 
за многолетний добросовестный 
труд. Почетные грамоты лучшим 
аграриям вручил председатель 
Комитета Госдумы по аграрным 
вопросам В. И. Кашин.

...Многолюдно и шумно 
было в этот день. Интерес вы-
зывало буквально все. Так, на 
опытных делянках научного 
центра зернобобовых и крупя-
ных культур можно было уви-
деть лучшие селекционные до-
стижения ведущих научных уч-

реждений не только нашей об-
ласти, но и других регионов. 
Специалисты проводили демон-
страционный показ лучших со-
ртов гороха, сои, гречихи, пше-
ницы, ячменя, овса, бобов, лю-
пина и других культур. 

Чуть поодаль, в павильонах, 
развернулись экспозиции, орга-
низованные поставщиками ми-
неральных удобрений и новей-
ших средств защиты растений. 
Своими успехами делились на-
учные и образовательные орга-
низации. Но, безусловно, особый 
интерес у посетителей вызвала 
выставка современной сельско-
хозяйственной техники. 

На День русского поля при-
ехали отечественные трактора, 
комбайны, сеялки и жатки веду-
щих машиностроительных пред-
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Обком КПРФ, газета 
«Орловская искра» 

выражают искренние собо-
лезнования Иванюшиной 
Галине Алексеевне в связи 

со смертью матери.

Поздравляем!

МИТАСОВА 
Ивана Кузьмича,

ветерана партии и труда, —
с 70-летием!

Троснянский РК КПРФ.

*     *     *
ОДИНЦОВУ 

Елену Николаевну!
Орловский РК, 

п/о № 23.

*     *     *
УДАЛОВА 
Дмитрия 

Александровича! 
Орловский РК, 

п/о № 18. 
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В канун Дня семьи, любви и 
верности состоялся яркий празд-
ник на улице Паровозной. Тако-
го количества умных и красивых 
людей в одном месте не было 
давно, Выгонка три часа была са-
мым весёлым и добрым местом 
в Орле.

Депутат фракции КПРФ в 
Орловском горсовете Марина 
Франко вместе с командой из 
женского союза «Надежда Рос-
сии» и комсомола пели песни, 
организовывали конкурсы для 
детей и вручали сладкие подар-
ки и призы.

Конечно, одним из главных со-
бытий праздника стало чествова-
ние многодетных семей и семей 
участников СВО. По-настоящему 
тепло и очень искренне люди 
приветствовали своих соседей, а 
это дорогого стоит!

Нужно ли говорить, что боль-
шая концертная программа, ис-
полненная лучшими артистами 
Орловского городского центра 
культуры, вызывала самые пре-
красные эмоции, люди пели и 
танцевали, улыбались и немно-
го грустили под песни о любви, 
но все остались с самыми ярки-
ми впечатлениями.

Такие концерты приносят ра-

дость, а это очень важно.
Я уверен, что для многих это 

был не только самый жаркий, 
но и по-настоящему один самых 

счастливых летних дней! Празд-
ник двора и добрососедства!

ТГ Коммунист Дынкович

*     *     *
Яркая, душевная программа 

включила в себя не только ин-
тересные музыкальные и танце-
вальные номера, но и награжде-
ние ОСОБЕННЫХ семей. В их чис-
ле Анатолий Васильевич и Нина 
Николаевны Ботовалкины, отме-
тившие полувековой юбилей со-
вместной жизни; Александр Ва-
сильевич и Татьяна Васильевна 
Ветровы, которые вместе вот уже 
45 лет; многодетная семья Кон-
стантина Михайловича Меньшо-
ва и его супруги, Дарьи Владими-
ровны; семья Елены Евгеньевны 
и Андрея Юрьевича Ладиковых, 
воспитывающих трёх детей (Ан-
дрей Юрьевич — участник спе-
циальной военной операции); 

семья ещё одного участника СВО 
Дениса Александровича Поля-
шева, воспитывающего с супру-
гой Яной Александровной четве-
рых ребятишек!

Праздник прошел в удиви-
тельной атмосфере, ведь депу-
тат и жители округа давно стали 
в какой-то мере большой и друж-
ной семьёй, а совместные празд-
ники — доброй традицией окру-
га. Это не последнее, а очеред-
ное из многих, совместно с жите-
лями, мероприятий депутата Ма-
рины Франко и её команды.
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(Окончание. Начало на стр. 7).

Для посетителей органи-
зовали насыщенную кон-
цертную программу. На 
импровизированной сце-

не выступили лучшие орловские 
творческие коллективы. А «ви-
шенкой на торте» стал концерт 
известного российского певца 
Дениса Майданова.

— Сегодня замечательный, 
удивительный день. Праздник 
русского поля каждый год ста-
новится центральным событи-
ем всей аграрной сферы. Здесь 
и современная техника, и новые 
подходы, ярмарка, конное шоу, 
концерт, — сказал, подводя ито-
ги, губернатор Андрей Клычков. 
— Вы бы видели, что здесь вче-
ра сделала непогода, не оста-
лось ничего живого, ветер пере-
вернул палатки, даже опроки-
нул сцену, но благодаря коман-
де организаторов, за ночь уда-
лось устранить последствия сти-
хии и все восстановить. Огром-
ная им благодарность! 

Сегодня на этой площадке 
собрались лучшие аграрии, те, 
кто работает в непростых усло-
виях. Эти люди добиваются вы-
соких урожаев, они же — пер-
вые, кто помогает нашим ребя-
там в специальной военной опе-
рации. Мы переживаем за всех, 
кто находится в зоне СВО. Без их 
мужества и героизма не было 
бы никаких праздников. Сегод-
ня мы встретили тысячи гостей. 

Спасибо всем, кто приехал. Хо-
рошего настроения и мирного 
неба над головой!

Юлия РЮТИНА.
Фото пресс-службы губернатора 

Орловской области.
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